

BÉNAGUES

Bulletin Municipal

Janvier 2024



Le mot du Maire

Chers concitoyens,

Je vous présente avec l'équipe municipale et les employés nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

Nous le savons tous, les 3 années qui viennent de s'écouler ne s'apparentent pas à un long fleuve tranquille. Une période qui laisse encore des traces dans notre quotidien (inflation, baisse du pouvoir d'achat, incivilités...).

Nous devons, nous les élus, le personnel communal, le meilleur service et le plus grand respect à tous les administrés sans aucune distinction, c'est notre devoir. Nous vous devons une gestion responsable et prudente des deniers publics.

Fidèles à nos engagements, nous devons penser à nos projets avec une certaine prudence.

Je vous rappelle que vous pouvez retrouver les informations de votre commune :

-Panneau Pocket

-Site internet : <https://www.mairie-benagues.fr>

-Site CCPAP : <https://ccpap.fr>

Au plaisir de vous retrouver lors des événements de notre commune, je pense en particulier à la fête de notre village qui aura lieu pour Pentecôte, organisée par le Comité des Fêtes de Saint Jean du Falga. Toutes les personnes intéressées seront les bienvenues pour se joindre à eux.

Josiane BERGÉ

Les travaux de 2023

Réfection de la voirie :
Place Baratou
Place de l'église

Reste à charge : 7 313 €

Remaniement des toits des édifices publics
Mairie/école
Église
Atelier municipal

Reste à charge : 12 530 €

Isolation des combles :
Mairie

Reste à charge : 828 €

Incivilités RAPPEL

La commune est confrontée à un nombre croissant de chiens errants dans le village qui troublent la vie des administrés et qui souillent les rues et les places.

Quelques gestes à adopter pour nos amis les animaux :

- La divagation est interdite, l'animal doit être sous la surveillance de son maître et doit être promené en laisse

- D'autre part il est formellement interdit aux propriétaires de chiens ou à leurs gardiens de laisser ceux-ci déposer leurs déjections sur les trottoirs ou toute autre partie de la voie publique (notamment la place du village) réservée à la circulation des piétons, le mobilier urbain, les jardinières et les façades d'immeubles.

La commune a mis à disposition des bornes de propreté.

Pour un bien vivre ensemble, merci de respecter ces règles.

Compostage

Suite à la directive du cadre européenne sur les déchets et à la loi relative à la lutte contre le gaspillage et à l'économie circulaire (loi AGEC), les collectivités territoriales sont tenues de mettre en place un tri à la source des biodéchets pour les particuliers. La commune met à la disposition de la population un composteur à partir de ce jour. Il est installé au fond de la Grande Place à côté des récup verres et papiers.

Des bioseaux gratuits sont à votre disposition à la mairie.



Visite du Président de la CCPAP



Le 25 avril 2023, Alain Rochet, Président de la Communauté de communes des Portes d'Ariège Pyrénées (CCPAP), a effectué une visite de travail de deux heures dans notre commune. Une réunion riche qui a été l'occasion d'aborder de nombreux sujets, parmi lesquels : l'application prochaine du Permis de louer sur la commune ; les sujets liés à l'urbanisme mais aussi à l'habitat avec le projet communal mené par l'OPH mais aussi le dispositif d'aides aux communes intitulé « Fonds de concours » mis en place par la CCPAP. Un dispositif qui a notamment permis de contribuer à la rénovation de l'église Saint-Joseph du village.

Commémoration du 8 mai



Aux côtés du sous-préfet de l'arrondissement de Pamiers, d'autres élus locaux, des associations des anciens combattants des représentants des pompiers et de la gendarmerie, Madame le Maire et le Conseil Municipal ont commémoré le 78ème anniversaire de la Victoire du 8 mai 1945. L'occasion de rendre un hommage appuyé aux victimes de ce tragique conflit mondial. Nous remercions Louna pour la lecture du message de l'UFAC et le dépôt de gerbe au côté du Président de la CCPAP.

Pentecôte

Le Comité des Fêtes ayant démissionné, le Conseil Municipal a souhaité marquer la fête du village et inviter l'ensemble de la population en ce dimanche de Pentecôte. La journée a commencé par la messe musicale dans l'église rénovée par l'entreprise bénaguaise de Laurent Ramirez. Les élus ont été sensibles à son geste financier et à ses travaux supplémentaires offerts à la commune.

Un grand merci à Carmen Dédominici, pour son dévouement sans faille pour l'entretien et la décoration de notre chapelle



Nous nous sommes retrouvés sous le préau de l'école pour un moment de convivialité. Madame le Maire au nom de son Conseil Municipal a présenté un bilan de mi-mandat et a remercié les bénévoles et les salariés.

M. Alain Granati en tant que Président de l'UDSOR 09 a remis à Louna Dessena pour sa lecture lors de la commémoration du 8 mai un certificat d'engagement en qualité de gardien de la mémoire et à Abel Hilaire un diplôme de jeune porte-drapeau.



La commune remercie M. Laurent Marseille, menuisier installé à Bénagues et conseiller municipal pour la restauration de la statue qui a retrouvé sa place dans notre chapelle rénovée.



**Le samedi 6 mai 2023, le club de football ASRP de Rieux de Pelleport a gagné la coupe de l'Ariège.
Nous félicitons nos deux Bénaguais Astié Cédric et Courneil Maxime.**



Après le COVID les habitants du lotissement Camp Del Périé se sont retrouvés pour le traditionnel repas de quartier où chacun et chacune avait concocté un plat ou un en-cas partagé entre voisins. L'ambiance, la bonne humeur et la convivialité s'étaient également invitées.

Certains riverains des deux autres lotissements souhaitent relancer ces rencontres.



À titre privé, Serge et Roland nous ont offert une journée musicale le 24 juin à l'occasion de la fête de la musique.

C'est sous le signe de la bonne humeur, de la musique et de la convivialité que s'est déroulée cette journée.

La municipalité les remercie pour leur engagement.



Après les vacances d'été, la rentrée des classes 2023 a eu lieu avec le sourire pour les 2 classes de notre école.

- la classe de Mme Bendahmane Sonia CE2/CM1 : 22 élèves
- la classe de Mme Desbouvries Léa CM2 : 19 élèves

Nous leur souhaitons une bonne année scolaire studieuse.



Les premiers jours de septembre ont vu l'arrivée d'un vol de cigognes



Le samedi 28 octobre 2023, avait lieu une réunion des anciens élèves de l'école de Bénagues. Sous l'impulsion de Tatiana SERVANT, cette rencontre a été un succès et d'autres sont déjà prévues.



Le 11 novembre la commune a célébré la 105ème commémoration en présence des élus, représentants de la gendarmerie et des pompiers, des anciens combattants et des bénaguaises et bénaguais.

Les élèves ont déposé un bouquet au pied du monument aux morts accompagnés de la Directrice de l'école.



Maëllann a reçu le "Certificat d'engagement en qualité de gardien de la mémoire" pour sa participation régulière et ses lectures lors des cérémonies sur la commune. Ce certificat a été remis par M. Granati Alain, président de L'UDSOR 09 et délégué général du Souvenir Français de l'Ariège.



Instaurée depuis le début du mandat, la cérémonie des nouveaux arrivants et naissances a eu lieu dans une ambiance chaleureuse et amicale. Ces rencontres annuelles permettent de tisser un lien entre les nouveaux administrés et les élus.

Un arbre a été planté pour chacune des naissances à l'aire de jeux.

Il est envisagé, à la demande de certains parents d'inscrire le prénom des enfants.



Aubin Pinaton a intégré l'école des jeunes sapeurs pompiers du Val d'Ariège au centre d'incendie et de secours de Pamiers. Nous le félicitons pour son engagement volontaire qui est précieux et rare de nos jours.



Gymnastique

La saison 2023-2024 a commencé dès le début de septembre.

34 adhérents ont payé leur cotisation :

11 résidents à Bénagues, 8 à Rieux de Pelleport, 6 à Varilhes, le restant étant réparti sur d'autres communes alentours. Cette année 3 messieurs nous ont rejoints. Ils se sont très vite adaptés et participent activement à entretenir la bonne humeur et la convivialité.

Les cours sont assurés par Cyril le mardi de 18 h 00 à 19 h 00 et Sylvie le jeudi de 18 h 00 à 19 h 00.

Malgré la fin des restrictions sanitaires et des recommandations, nous sommes toujours vigilants, ce qui nous a conduit à limiter les inscriptions et les clore pour la saison en cours.

Ceci n'empêche pas la bonne humeur et l'ambiance est tout aussi chaleureuse et amicale que les années passées.

Nous retrouvons 2 fois par an (pour la fin de l'année et pour la fin de saison) pour passer un moment festif tous ensemble. Nous ne faillirons pas cette année encore et nous nous retrouvons prochainement pour une auberge espagnole.

Tous les adhérents de l'Association de gymnastique de Bénagues vous adressent les meilleurs vœux.

Danse enfant

La saison a bien commencé pour les danseuses de l'association Evi Dance qui ont fait leur premier spectacle le 22 décembre. Les cours ont lieu tous les vendredis soirs de 18h à 19h à partir de 5 ans. Les familles et l'association sont ravies de cette nouvelle activité à Bénagues!



Pétanque

Chaque été, les villageois se retrouvent au terrain de pétanque.

Un moment de convivialité, de sport et de partage que nos aînés et plus jeunes apprécient.



Le secrétariat de mairie est ouvert
Lundi : de 8 h à 11 h
Mardi : de 13 h 30 à 18 h
Mercredi : de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h
Jeudi : de 13 h 30 à 17 h 30
Vendredi : de 8 h à 12 h

Tél : 05-61-68-00-29
Courriel : secretariat.benagues@orange.fr